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记者调查

地下室出租
存安全隐患

打车软件“助长”违法营运

! ! ! !本报讯（记者 杨玉红）居民楼地下
室居住着 %户人家，住户私拉乱接电线、
过道乱堆杂物等，存在诸多安全隐患，影
响部分业主的正常生活。

日前，家住西康路云都苑小区的居
民沈先生致电夏令热线 #!&'%投诉道，
小区原本停放非机动车的地下室，被隔
成多个小房间，居住着 %户人家。有些住
户随意拖拉电线，用电磁炉做饭；因为缺
少抽水马桶等卫生设施，异味四处飘散
……因为地下室有人居住，部分居民只
能将电动车、自行车停放在居民楼前，给
大家出行带来诸多不便。

昨天，记者来到了西康路 '!$$弄云
都苑，小区内有三幢高层居民楼，地下室
位于小区 (号。入口处悬挂着几根竹竿，
晾晒着衣物。走进地下室，里面分隔成几
间小屋，只见一对老夫妇正在陪一名儿
童玩耍。房间内不仅有一张床，还有餐
桌、冰箱、微波炉、电磁炉等家用设备。
“这 %间房间租住的人员比较复杂，有老
人、小孩，还有年轻人。”居民王女士介绍
道，因为缺少卫生设施，地下室的人员不
知道如何解决如厕问题，时有异味飘散
出来……

该小区物业工作人员表示，地下室
并未出租，居住人员都是物业公司的保
洁和保安人员。对此，居民们表示，地下
室用于居住，对业主或住客均存在诸多
隐患，希望有关部门尽早督促整改。

今年 )月，我国首部专门针对住房
租赁和销售的法规《住房租赁和销售管
理条例》（征求意见稿）开始向社会公开
征求意见。征求意见稿明确规定地下储
藏室等非居住空间，不得出租用于居住。
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民邻声! 全程

关注夏令热线

! ! ! !刚下飞机，您是否会习惯性地用打
车软件叫车？小心，这样的行为不仅会
让出租车驾驶员吃罚单，更可能使自己
的行程并不顺利。昨晚，本报记者跟随
市交通执法总队赴浦东国际机场，目击
现场执法，查处出租车违法营运。

昨晚 $时 )"分许，记者跟随执法
人员来到 *' 航站楼地下停车库出口
处。一辆沪 +,&%--出租车，刚过电子栏
杆，就被一名执法人员拦下，后排坐着
两名乘客，正打表计费。驾驶员显得很
“委屈”：“他们是我的‘老客户’，我经常
来接的。”坐在后排的乘客也下了车，附
和道：“他是我朋友介绍来接我的‘师
傅’，我们约在停车库见面。”但她翻开手
机，却没通讯记录。“从业驾驶员都应知
道，地下停车库内不能以任何理由载客，
他们大多是明知故犯。”执法人员说。

晚上 .时许，执法人员拦下一辆沪
/0.$--出租车。“打表收费吗？你排过
队吗？客人认识你吗？”面对执法人员连
珠炮式的一串询问，司机支吾起来。执
法人员做好询问笔录后，交通执法部门
依法对其作出 !1"元行政处罚。短短 ')

分钟，*'航站楼地下停车库出口处已有
)辆出租车因违法营运被拦停，相继因
违法营运受到处罚。

交通执法总队三支队长魏俊告诉
记者，所谓来接“老客户”，多数都是通
过打车软件接来的“新客户”。如果是
“老生意”，肯定互存号码便于联系。执
法过程中，驾驶员拿出手机后，往往只
显示同陌生号码的通话记录。如果司机
都去停车库接客，原本公平有序的营运

环境将被打破，守法司机的权益受到侵
害。此外，在正规候客点上车，即便发生
诸如绕路多收费、丢失行李等意外和投
诉，也能通过监控录像协助处理。但如
果私下在停车场内上车，乘客利益无法
得到保护。

下阶段，交通执法部门将继续针对
拒载、绕道多收费、计价器舞弊、扰乱营
运秩序、无出租从业资格证件驾驶出租
汽车等 )大类市民反复投诉的“行业顽
疾”持续执法。 本报记者 徐驰
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! 地下室成起居之所存安全隐患
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! ! ! !近日，本市多位市民致电夏令热线
'!&'%投诉：所在物业公司破坏小区绿化，
改建停车位，甚至对业委会提出质疑，没有
充分听取业主的意见。如何做好业主的贴
心代表成为业主委员会（以下简称“业委
会”）面对的首要问题？

公开信息避免误会
市民陈先生致电夏令热线 '!&'%，称他

居住的浦东新区某小区物业公司破坏屋前
的绿化，增设停车位。陈先生质疑业委会考
虑问题不周全，侵占了周边老年人、儿童的
活动空间。对此，业委会的委员王先生表
示，响应优化小区空间的提议，聘请第三方
公司进行设计，占用一米宽绿化带增设停
车位，在小区廊道、围墙等增设立体绿化，
方案得到大部分业主的支持。

夏令热线开通以来，多位市民投诉小
区在绿化带周围增设停车位。记者采访发
现，大部分投诉是因为信息沟通不畅通、业
委会运作不透明：业主表示不知情，业委会

却坚持方案公示、获得大部分业主的支持。
做好业主的贴心代表，业委会首先要

做到工作信息的公开、透明和规范，不仅便
于业主查阅和监督，避免产生不必要的误
会，吸引更多业主积极参与小区的管理。在
采访中，不少业主对小区业委会“点赞”：张
女士是乔顿花园的业主，她说，业委会定期
公布小区的公共收益、支出账目，让业主能
知道钱用在什么地方。

应当坚持依法守规
目前，上海有 '!"""余个住宅小区，有

.(2%个小区组建了业委会，占符合条件小
区总数的 .$3.24，组建率居全国首位。同
时，上海也存在一些业委会运作失范问题。

预防运作失范，业委会首先要依法守
规。物权法律师黄友健表示，房屋及其附属
设施的重建或改建等事宜，需要遵守“双 !5

&”以上通过原则，即业主签字表决同意数要
占小区 !6&以上户数，且要同意户数的业主
居住的房屋面积加起来占小区总房屋面积
达到 !6&以上。

记者从市住建委获悉，上海已修订业
主大会议事规则、管理规约、示范性文本，

帮助业委会成员了解哪些是日常工作，哪
些是重大工作，程序上如何操作；建立业委
会成员的长效培训机制，每年对业委会成
员进行培训，提高业委会的自我管理能力。

建立信任需巧沟通
对于损害大多数业主利益的行为，业

委会要敢说敢管。对公共绿地种菜、养鸽子
扰民、私家车乱停放等问题，业委会需第一
时间跟业主沟通。和业主沟通时，业委会委
员还需有沟通技巧。

闵行区华漕镇西郊河畔小区业委会在
执行好业主大会的决定和决议的同时，还
及时了解业主和物业使用人的意见和建
议：该小区安装探头时，业委会要求施工方
严格遵守“遇到问题暂停施工，待处理解决
后才可继续”的原则，不仅避免矛盾的激
化，也使施工方案得到优化；楼道铺地砖施
工过程中，有几户业主原先已经在自家门
口铺设了地砖，不愿意配合。业委会和居委
会多次上门沟通，听取业主意见后修改方
案，对色差不大的地方采取了施工方补差
的方法，获得更多业主的支持和信任。

本报记者 杨玉红


